

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

INFOQRO MULTA A MUNICIPIOS POR OPACIDAD

Por Marittza Navarro

Las anteriores administraciones de El Marqués y Tolimán recibieron una multa de 12 mil 90 pesos por incumplir con los lineamientos de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado, por lo que se siguen procesos administrativos en contra de los ex alcaldes y encargados de área. Así lo informó el presidente de INFOQRO, Javier Rascado Pérez, quien explicó que harán una nueva revisión a los sujetos obligados incumplidos para corroborar que ya subsanaron las faltas (...) A esto se suma la multa en contra de los partidos Morena y PT, por incumplir la ley; el 29 de septiembre, el **IEEQ** fijó las multas a petición de INFOQRO. El seno del consejo electoral determinó multar a Morena con 0.2% de su financiamiento y al PT con 0.5% equivalentes a 12 mil 90 y 8 mil 60 pesos, respectivamente (...). (EUQ 11)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUE VUELVAN REPECOS; INICIATIVA DE MAURICIO KURI

El senador Mauricio Kuri González urgió a reestablecer el Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos) como una medida de justicia fiscal y un mecanismo para reactivar la economía y los ingresos del propio gobierno de manera eficiente. (DQ, principal)

EUQ: QUERÉTARO SUPERA EN 7.9% META DE EMPLEOS

En los primeros 10 meses de 2018, el estado de Querétaro superó en 7.9% la meta anual fijada por el gobierno estatal en la generación de nuevos empleos. (EUQ, principal)

AM: INVIERTEN 19 MDP PARA OBRAS EN COLÓN

La Administración del municipio de Colón ejercerá 19 mdp en obras de urbanización antes de finalizar el año con tres trabajos que ya están en curso y cuatro más que fueron aprobados el lunes, por lo que comenzarán con su proceso de licitación para determinar a los encargados de realizarlas. (AM, principal)

N: NIEVA EN PINAL

Anoche hubo caída de nieve en la cabecera municipal de Pinal de Amoles, donde se registraron temperaturas de hasta 4 grados bajo cero, debido a la onda gélida ocasionada por el Frente Frío No. 10, acompañada de una intensa masa de aire continental y la 1ª tormenta invernal. (N, principal)

CQ: ABIGEATO AGOBIA A LOS GANADEROS

La UGRQ ha presentado ante la Fiscalía General 60 denuncias por robo de animales en lo que va de 2018. (CQ, principal)

CQRO: MÉXICO SE QUEDA SIN NFL; CANCELAN PARTIDO

La Liga Nacional de Fútbol Americano (NFL) anunció la cancelación del juego entre Jefes de Kansas City y Carneros de Los Ángeles en la Ciudad de México, debido a las malas condiciones de la cancha del estadio Azteca. (CQRO, principal)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

PA: QUERÉTARO ES TERCERO EN CORRUPCIÓN POLICIAL

Ciudad de México, Coahuila y Querétaro son las entidades con más corrupción policiaca. Así lo reporta la Primera Encuesta Nacional de Estándares y Capacitación Profesional Policial (Enecap), elaborada por el INEGI. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PARTICIPÓ PANCHO DOMÍNGUEZ EN LA SEMANA DE DERECHO DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC

A invitación de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac Campus Norte, Francisco Domínguez, participó en la Semana del Derecho, en la que intercambió puntos de vista con los jóvenes, a quienes motivó para prepararse y participar en el desarrollo del país. Ante alumnos de esa Facultad, el mandatario dictó la conferencia “Democracia y Ejercicio de Gobierno” y disertó sobre la vida democrática de nuestro país en el marco de un cambio de época. (N)

PRESENTAN A LA REINA DE LAS FIESTAS DE NAVIDAD 2018

En el marco de las celebraciones de fin de años, a través del patronato de las Fiestas de Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez y su esposa Karina Castro, encabezaron la presentación de la reina de las fiestas de navidad 2018, Alejandra IV. (DQ, EUQ)

CAPACITAN A PERSONAL DE CERESOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS

En atención a la invitación de la CNDH, se llevó a cabo la clausura del Curso “Derechos Humanos de las personas en reclusión penitenciaria”, diseñado para los servidores públicos de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro. En este marco, encabezado por Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno y Ruth Villanueva Castilleja, Tercera Visitadora General de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, se otorgaron las constancias de reconocimiento a todo el personal penitenciario por haber concluido su capacitación. El secretario Granados Torres apuntó que esta ceremonia marca un precedente conforme a la política del gobernador que fomenta la inclusión, combate la desigualdad social y trabaja en apego al respeto de los derechos humanos de las personas. (PA, N)

QUERÉTARO SE MANTIENE ATENTO ANTE LLEGADA DE MÁS MIGRANTES CENTROAMERICANOS

Por Mauricio Hernández

Ante la inminente llegada al estado de Querétaro de un segundo grupo de aproximadamente mil 500 migrantes centroamericanos, el Grupo Interinstitucional -encabezado por el secretario de Gobierno Estatal, Juan Martín Granados Torres- determinó mantener las acciones conjuntas entre autoridades federales, estatales y municipales. (CQRO)

ARRIBAN MÁS MIGRANTES A QUERÉTARO

Por Nicassio Mendoza

Cerca de 180 migrantes entre niños, mujeres y hombres provenientes de Guatemala, Honduras, Salvador y Nicaragua, arribaron la noche del martes, a internarse en el salón ejidal de la comunidad de Puerta de Palmillas en San Juan del Río. (N)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

REPORTAN MÁS DE CINCO MIL HECTÁREAS SINIESTRADAS

Por Diego Rivera

En este año, la SEDEA ha recibido el reporte de pérdidas agrícolas el reporte de pérdidas agrícolas en cinco mil 620 hectáreas; tres mil de ellas en el Valle Tancoyol y las otras distribuidas en Cadereyta, Peñamiller, Colón y El Marqués, informó Carlos Heinz. (N)

ALERTA SESEQ POR FRENTE FRÍO

La SESEQ emite recomendaciones para evitar daños a la salud en la temporada de frío, la cual, inició en octubre 2018 y termina hasta el mes de marzo 2019. Es común que en esta época se incremente el riesgo de presentar Infecciones Respiratorias Agudas, entre ellas, influenza. Existen tres tipos de virus de la Influenza: A, B y C. Los virus gripales de tipo A se clasifican en subtipos, en función de las diferentes combinaciones de dos proteínas. En la actualidad, están circulando en el ser humano virus de los subtipos A (H1N1) y A (H3N2). (PA, AM)

PROMUEVE SEJUVE CULTURA Y ARTE COMO PROMOTORES DEL DESARROLLO SOCIAL

El Secretario de la Juventud Rodrigo Ruiz Ballesteros se reunió con jóvenes artistas de diferentes disciplinas como: fotografía, danza, literatura, cine, música, artes escénicas y artes plásticas, quienes le expresaron la importancia de fomentar la cultura y el arte como promotores de desarrollo social. (AM)

UTEQ ENCABEZA TITULACIÓN ELECTRÓNICA EN EL ESTADO

La UTEQ se convirtió en la primera institución en el estado en ofrecer títulos electrónicos. A partir del 01 de octubre sus egresados tendrán el documento oficial vía electrónica. El rector de la UTEQ, José Carlos Arredondo Velázquez, explicó que, luego de concluir con la etapa de prueba, la institución está lista para entregar los títulos electrónicos como lo solicitó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (AM)

AUTORIDADES ESTATALES VISITAN CENTRO DE INVESTIGACIÓN DE GE

Autoridades estatales estrecharon lazos de colaboración con la empresa global GE visitando su centro de investigación y desarrollo que se encuentra en la ciudad de Varsovia. Lo anterior se desprende de la gira de trabajo por Polonia, del secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. (DQ, N)

SE ESPERAN BAJAS TEMPERATURAS EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

La CEPC informa que, de acuerdo al SMN, el Frente Frío No. 10, acompañado de una intensa masa de aire continental y la 1ª tormenta invernal, ocasionarán una onda gélida en la mayor parte del país. Se espera que este martes y hasta el jueves 15 de noviembre haya un descenso importante de temperaturas en nuestro estado; tanto en sus mínimas, como en sus máximas, así como lluvias moderadas con eventos puntualmente fuertes y actividad eléctrica con la probabilidad de caída de aguanieve en las partes altas. (N, AM)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN TABLAS DE VALORES DE USO DE SUELO Y CONSTRUCCIÓN DE MUNICIPIOS

Al reanudarse la sesión de trabajo de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura del estado, presidida por el diputado Luis Gerardo Ángeles Herrera, e integrada por los legisladores Ma. Concepción Herrera Martínez y Roberto Carlos Cabrera Valencia, aprobaron por unanimidad y de manera conjunta los proyectos de dictamen de las Tablas de Valores Unitarios de Uso de Suelo y Construcciones de los 18 municipios del estado para el ejercicio fiscal 2019. (ADN, AM, EUQ, N)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

INCERTIDUMBRE PRESUPUESTAL EN QUERÉTARO: LEGISLADORA

La diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la comisión de Educación, reconoció que en Querétaro los legisladores están inmersos en la incertidumbre, debido al recorte presupuestal en la federación a los Estados y municipios. Dijo que en tanto el Congreso de la Unión no apruebe los presupuestos estatales, el Congreso local está en incertidumbre total, pues no pueden proyectar el presupuesto que ellos deben aprobar para antes del 15 de diciembre. (EUQ)

INCREMENTO EN PREDIOS RÚSTICOS DEBIÓ SER MAYOR: GERARDO ÁNGELES

Los diputados integrantes de Comisión de Planeación y Presupuesto de la quincuagésimo novena Legislatura Local aprobaron los proyectos de dictamen de tablas de valor unitario de suelo y construcción de los 18 municipios del estado. Aunque refirió que, como parte de la actualización de las tablas de valor, cada vez se va acercando más “el valor fiscal al valor comercial”, el diputado y presidente de dicha comisión, Gerardo Ángeles Herrera, señaló que “en términos reales” el incremento en predios rústicos “debió haber sido mayor”, debido al rezago. (CQRO)

HAY REZAGO EN TABLAS DE VALORES: GERARDO ÁNGELES

Por Anaíd Mendoza

La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura local aprobó las tablas de valores de los 18 municipios del estado, con el que se da certeza a los dueños de los inmuebles y sólo los municipios de Pinal de Amoles y Arroyo Seco se negaron a una actualización. (DQ)

PRESENTA KURI INICIATIVA PARA REESTABLECER REPECOS

Mauricio Kuri González, senador de la República del grupo Parlamentario del PAN, en sesión ordinaria presentó una iniciativa para reestablecer el Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos), como una medida de justicia fiscal y un mecanismo para reactivar la economía y los ingresos del propio gobierno de manera eficiente. (CQRO, EUQ, N)

LEGISLAR SOBRE LA MARIHUANA NO DETENDRÁ LA DELINCUENCIA ORGANIZADA: G. MURGUÍA

Legislar sobre la marihuana no tendrá una incidencia directa, no podrán reducir los niveles de violencia en el país porque hoy día los grupos delincuenciales se han dedicado a producir otro tipo de drogas sintéticas, como el opio, heroína y cocaína, no marihuana, aseguró la senadora Guadalupe Murguía. (N, DQ)

BUSCA EL PAN CUMPLIR PROMESAS DE CAMPAÑA A PEQUEÑOS CONTRIBUYENTES

Por Zulema López

La representación panista de Querétaro en el Senado de la República busca cumplir con la promesa de campaña de regresar el Régimen de Pequeños Contribuyentes, manifestó la legisladora Guadalupe Murguía. (DQ)

FELIFER INVITA A RECTORA A REUNIÓN DE TRABAJO

Por Francisco Pérez

El diputado Federal Felipe Fernando Macías invitó a la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, para que asista a una reunión de trabajo el martes 27 de noviembre con la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados. El objetivo del encuentro será que la rectora exponga a la Comisión la situación económica en la que se encuentra la Universidad, además de comentar temas sobre el fortalecimiento de la educación pública, dijo el diputado Felipe Macías. (AM)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

PODER JUDICIAL

EN 2017 SANCIONARON A 8 FUNCIONARIOS DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA: INEGI

Por Francisco Velázquez

Aunque no se dan a conocer las causas, entre el primero de enero y el 31 de diciembre de 2017, se aplicaron 12 sanciones a servidores públicos del TSJ y Consejo de la Judicatura del estado de Querétaro; mientras tanto, en el mismo período, ocho funcionarios públicos fueron sancionados. Lo anterior se desprende del Censo Nacional de Impartición de Justicia Estatal (CNIJE) 2018, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). (CQRO)

MUNICIPIOS

COLÓN Y PEDRO ESCOBEDO, DISPUESTOS A APORTAR 1% DE SU PRESUPUESTO A LA UAQ

Los municipios de Colón y Pedro Escobedo son los únicos que han considerado viable la aportación del uno por ciento del total de sus presupuestos de ingresos anuales que planteó la UAQ como apoyo presupuestal alternativo; así lo indicó la rectora la dicha institución educativa, Teresa García Gasca. Informó que ya tuvo acercamiento con los 18 alcaldes de la entidad, quienes se comprometieron a una evaluación de la propuesta. (CQRO)

SOLUCIÓN “PARCIAL” EL TRANSPORTE GRATIS, AFIRMA EN LA UAQ

Por Iris Mayumi

El secretario académico de la UAQ, Aurelio Domínguez González, afirmó que hay un número importante de estudiantes que tras concluir las clases vespertinas se quedan en la institución para trabajar en proyectos de investigación, por lo que a implementación del sistema de transporte gratuito que arrancará la próxima semana cubrirá parcialmente esta necesidad de los universitarios. (DQ)

EL DESCENSO MÁS FUERTE EN LA TEMPERATURA, HOY MIÉRCOLES

Omar Lugo Aguilar, director de Protección Civil del Municipio de Corregidora, dio a conocer que el descenso más fuerte será este miércoles, y se pronostican temperaturas mínimas de 12 grados y una máxima de 19 grados. Indicó que, en el caso particular de Corregidora, las zonas altas de comunidades son las más vulnerables, ya que se prevé disminución de la temperatura con una mínima de ocho grados y sensación térmica de hasta seis grados. (CQRO, DQ)

PREPARA PROTECCIÓN CIVIL DE CORREGIDORA OPERATIVO POR FRENTE FRÍO

Debido a la entrada del frente frío número 10 que ocasionará descenso en la temperatura durante los próximos días, la Dirección de Protección Civil del Municipio de Corregidora hace un llamado a la población a tomar medidas preventivas y tener presente el número de emergencias 911 ante cualquier contingencia que se pudiera presentar. Omar Lugo Aguilar, director de Protección Civil del Municipio de Corregidora, dio a conocer que el descenso más fuerte será este miércoles, y se pronostican temperaturas mínimas de 12 grados y una máxima de 19 grados. (DQ)

CAE NIEVE EN PINAL DE AMOLES

Derivado de la tormenta invernal y el frente frío número 10 que ha traído una ola de bajas temperaturas por diversos estados de la república, mexicana, la noche del martes se registró la caída de nieve en la cabecera municipal de Pinal de Amoles. (DQ, N)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

ALISTAN 400 ELEMENTOS PARA VIGILAR LA CAPITAL

Por Montserrat Márquez

El 40% de los elementos de la SSPMQ va a participar en el operativo de seguridad con motivo del Buen Fin, informó Juan Luis Ferrusca Ortiz, titular del área. Los puntos donde, alrededor de 400 elementos, harán recorridos de vigilancia son las plazas comerciales, el Centro Histórico y los bancos, esto sin descuidar otras colonias de la ciudad. (EUQ)

GOBIERNO MUNICIPAL ACTUARÁ EN APEGO A LOS DERECHOS HUMANOS: NAVA

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, tomó protesta a los integrantes del Consejo de Honor y Justicia de la SSPM para el periodo 2018-2021. Ahí reiteró su compromiso para que el Gobierno Municipal, a través de la correcta labor de la SSPM, garantice el pleno apego al estado de derecho y el respeto a los derechos humanos. (CQRO)

ENCABEZA LUIS NAVA FIRMA DE CONVENIO DEL TRANSPORTE UNIVERSITARIO CON EL ITQ

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, y el director general del Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ), José López Muñoz, firmaron el convenio de colaboración para implementar el sistema de transporte universitario gratuito a partir del martes 20 de noviembre, además de realizar el diseño de más estrategias de movilidad en beneficio de la ciudadanía. (ADN, N, DQ)

ITQ FIRMA CONVENIO DE TRANSPORTE UNIVERSITARIO NOCTURNO CON MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El alcalde capitalino Luis Bernardo Nava y el director del Instituto Tecnológico de Querétaro, José López Muñoz, llevaron a cabo la firma de convenio de Transporte Universitario Nocturno Gratuito. El objetivo de dicho programa es enmarcar y coordinar la actuación de la Secretaría de Movilidad y las Universidades en la prestación de servicios de transporte universitario nocturno gratuito, así como el asesoramiento, aportación e intercambio de información para mejorar la movilidad motorizada y no motorizada. (PA, CQRO, AM)

GENERA CENTRO 140 TONELADAS

En lo que fue el arranque del servicio nocturno diario de recolección de basura de la delegación Centro Histórico, se generaron 140 toneladas de residuos. Así lo informó el alcalde Luis Nava Guerrero quien destacó que se hizo la cobertura total en las 110 colonias que comprenden la delegación. Aseguró que estarán monitoreando los números en los próximos días para poder tener comparativos con respecto a la mecánica anterior “Sin novedad se llevó a cabo el servicio. Comprobamos que en este horario nocturno pudieron concluir todas las rutas para cubrir la delegación. No se descuidaron los servicios en el resto del municipio y ahora lo más importante será que así se mantenga”. (PA, EUQ, N, DQ)

TAMBIÉN DE DÍA RECOGERÁN BASURA EN CENTRO HISTÓRICO

Por Verónica Ruiz

Adicional al servicio de recolección de basura nocturna, a partir de la próxima semana habrá un horario de recolección diurna en el primer cuadro de la ciudad para atender a los establecimientos comerciales, informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Enrique Correa Sada. (DQ)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

AUMENTARÁN VIDA ÚTIL DE RELLENO SANITARIO DE MOMPANÍ

El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, informó que el Municipio de Querétaro ganó un juicio que le permite utilizar una nueva sección del relleno sanitario ubicado en Mompaní para así aumentar la vida útil de este espacio. (ADN, N)

TRANSMITIRÁN POR INTERNET LAS SESIONES DE CABILDO

En Sesión de cabildo del municipio de Querétaro se aprobó la modificación del artículo 8 del reglamento interior del ayuntamiento, lo que en consideración de los regidores es la apertura hacia un gobierno abierto. Luis Nava celebró la decisión del cabildo, pues agregó que esto será primer paso para tener un gobierno más transparente. (N, EUQ)

BUSCA PRI ELIMINAR PAGO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES A FUNCIONARIOS

El regidor del PRI en el municipio de Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, presentó un oficio al cabildo para eliminar el concepto de pago de gastos médicos a funcionarios de primer nivel en el Ayuntamiento a partir del siguiente año, y destinar ese recurso a un programa de bebederos. (Q, CQRO, N)

INSTALAN CONSEJO DE HONOR Y JUSTICIA DE LA POLICÍA CAPITALINA

De manera formal se instaló y reiniciaron las actividades del Consejo de Honor y Justicia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal para el periodo 2018-2021, que será presidido por el presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. (DQ)

CORREGIDORA FIRMA CONVENIO PARA GARANTIZAR TRANSPARENCIA

El municipio de Corregidora y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) firmaron un convenio de colaboración, como parte del compromiso por garantizar ese derecho a la población. El alcalde Roberto Sosa Pichardo dijo que la firma de este convenio obliga a los servidores públicos de Corregidora a ser honestos, transparentes y observadores de la ley y del código de ética. (CI, PA, AM, EUQ, N)

CORREGIDORA RECIBIRÁ 250 MDP MENOS DE PARTICIPACIONES FEDERALES

Por Gonzalo Flores

Hay preocupación e incertidumbre dentro del Gobierno Municipal de Corregidora por la reducción de participaciones federales, que el alcalde Roberto Sosa Pichardo indicó, representarían alrededor de 250 mdp menos para el presupuesto anual. (AM)

PROYECTA CORREGIDORA EVITAR BOLSAS PLÁSTICAS

La Secretaría de Movilidad, Desarrollo Urbano y Ecología, toma en cuenta los dictámenes técnicos y todas las voces para la prohibición del uso de las bolsas de plástico en el municipio de Corregidora: Roberto Sosa. (N, EUQ)

ENRIQUE VEGA REFRENDÓ SU COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la ceremonia de honores a la bandera en la escuela secundaria Revolución Mexicana, de la comunidad de Alfajayucan, donde se comprometió a trabajar para que todos tengan acceso a la educación de calidad y en espacios dignos. (PA, AM, N)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

SANCIONAN A EXALCALDES DE EL MARQUÉS Y TOLIMÁN POR FALTA DE TRANSPARENCIA

Por la falta de transparencia en los portales de los Municipios fueron sancionados con 12 mil 90 pesos los ahora ex alcaldes de El Marqués, Mario Calzada, y de Tolimán, Rodolfo Martínez, puntualizó el comisionado presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, Javier Rascado Pérez. (ADN, EUQ)

EN EL CAMPANARIO Y CUMBRES DEL LAGO TAMBIÉN DEBEN PREDIAL

Aparte de Central Park, El Campanario, Cumbres del Lago y la zona industrial 'Benito Juárez' también se encuentran dentro de la cartera vencida del Municipal de Querétaro en cuanto al pago del impuesto predial, así lo confirmó el secretario de Planeación y Finanzas del Municipio, Francisco Martínez Domínguez. (CQRO)

ANUNCIA TOÑO MEJÍA "BORRÓN Y CUENTA NUEVA"

El alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira, anuncia el arranque de la campaña "Borrón y cuenta nueva", la cual consiste en eliminar multas y recargos a los contribuyentes que se pongan al corriente en el pago del impuesto predial, esta campaña estará vigente del 15 de noviembre al 31 de diciembre del 2018. (PA, AM, ESSJR, AM)

COMERCIANTES DE SAN JUAN DEL RÍO SE PREPARAN PARA BUEN FIN

A través de conferencia de prensa, el presidente de la CANACO en San Juan del Río, Roberto Domínguez Hernández, dio a conocer que este fin de semana se estará llevando a cabo el programa del "Buen Fin", en su octava edición, en el cual estarán participando cerca de 990 comercios en el municipio. (PA)

CONCRETA JAPAM MÓVIL 4 MIL 500 OPERACIONES

Con más de 4 mil 500 operaciones realizadas hasta el momento, a través de la aplicación JAPAM Móvil se han percibido cerca de 1 millón de pesos, por concepto de usuarios cumplidos con el pago del servicio de agua potable, como parte del proceso de modernización de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal, indicó el titular de la dependencia Carlos Camacho Duran. (PA)

FUEGO AMIGO / AFEAN LA CRUZ

¿Y el INAH, apá? En la esquina de Manuel Acuña y Venustiano Carranza, en el barrio de la fundación de Querétaro, acaban de colocar un extraño poste bicolor (a la derecha) que hace juego con la horrorosa construcción de la izquierda. Y eso que somos Patrimonio Cultural de la Humanidad. (PA)

SIN BOMBEROS, 7 DE LOS 18 MUNICIPIOS

Por Víctor Polenciano

En siete de los 18 municipios del estado de Querétaro no existe un cuerpo de bomberos para apoyar a la población, informó Oswaldo Cabrera Vega, presidente de la Asociación Estatal de Bomberos. Entre los municipios que no cuentan con la institución están Arroyo Seco, Pinal de Amoles, San Joaquín, Tolimán, Corregidora y Peñamiller. (EUQ)

PINAL Y ARROYO SECO, LOS MÁS REZAGADOS EN SUS TABLAS DE VALORES

Por Leticia Jaramillo

Tras dos años consecutivos de no actualizar sus tablas de valores unitarios de uso de suelo y construcción, los municipios de Pinal de amoles y Arroyo Seco se encuentran muy rezagados, informó el director de Catastro del

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

estado, José Luis Alcántara, quien sostuvo que este año San Juan del Río, Tequisquiapan y El Marqués, hicieron un esfuerzo de actualización importante. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

SE PRONOSTICAN LLUVIAS PARA LA ENTIDAD

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua, para la entidad se pronostican intervalos de chubascos con tormentas puntuales fuertes de (25 a 50 mm). Además de ambiente cálido durante el día y viento de dirección variable de 10 a 25 km/h, con rachas de 40 km/h en zonas de tormentas. Posible caída de aguanieve en zonas montañosas. (N, AM)

QUERÉTARO MANTIENE CRECIMIENTO DE SU POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA

El estado de Querétaro tuvo un crecimiento anual de 4% en su Población Económicamente Activa (PEA) al contabilizar un 55.2% de la población de 15 años y más con disponibilidad para trabajar en el tercer trimestre del año, con lo que la tasa de ocupación durante este periodo fue igual al 95.7%. (AM)

REPUNTA 4.8% LA CREACIÓN DE EMPLEO EN ESTADOS DEL BAJÍO

En octubre de 2018, la generación de empleo en los estados del Bajío promedió un crecimiento anual de 4.8%, informó el IMSS. De acuerdo con los datos del organismo, en el décimo mes de este año, Aguascalientes reportó un aumento anualizado de 5.3% en el número de puestos de trabajo asegurados; mientras Querétaro, registró un avance de 4.9%. (EFB, EUQ)

UNIÓN GANADERA: NO CESAN ROBOS AL SECTOR

Por Jorge Cano

En lo que va del año, se registraron 60 reportes por robo de ganado ante la UGRQ, aseguró su presidente, Alejandro Ugalde Tinoco. Son varias decenas de equinos, caprinos y ovinos principalmente los que han sido robados en los municipios de Huimilpan y Amealco, refirió. Los animales son robados en camiones o a pie y trasladados a estados colindantes como Guanajuato, Michoacán y el Edomex, afirmó. (EUQ)

DISMINUYE ROBO DE GANADO EN UN 60 POR CIENTO

El presidente de la UGR, Alejandro Ugalde Tinoco, aseguró que ha dado resultados la coordinación con la SSC para evitar el abigeato. (DQ, RR)

SE DISPARA EL ROBO DE GANADO

En lo que va del año, se han interpuesto más de 60 denuncias por el robo de ganado en Querétaro, aseguró Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la UGRQ. Los municipios más afectados por el abigeato son Amealco y Huimilpan, ya que con la apertura del Macrolibramiento Apaseo Palmillas, se incrementó el robo de animales. (PA)

FERIA GANADERA DE QUERÉTARO DEJARÁ DERRAMA DE 65 MDP

La octogésima tercera edición de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro estima una derrama económica de 65 millones de pesos durante sus 19 días de duración, informó Miguel Ferrari Padilla, director de Mercadotécnica del evento. Explicó que se espera una afluencia cercana al millón de visitantes. Durante la edición 2017 se registró la asistencia de 800 mil personas. (EFB, CQRO, AM, EUQ)

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

ENTIDAD, 50 NACIONAL EN CORRUPCIÓN POLICIAL

Por Gaby Hernández

Hasta 116 de cada mil policías de la entidad son parte de un acto de corrupción, ya sea soborno o extorsión, lo que coloca a la entidad en la quinta posición nacional de la incidencia de esta problemática. (CQ)

PIDEN SUELDOS IGUALES EN MUJERES Y HOMBRES

Por Francisco Pérez

Valeria Guerrero Ángeles, directora del IQM, señaló la importancia que tienen las mujeres en el escenario laboral y económico en Querétaro, por lo que para 2019 continuarán buscando equilibrio en el salario entre mujeres y hombres, con el objetivo de conseguir justicia laboral. (AM)

PEA DE QUERÉTARO CRECE 4% ANUAL

El estado de Querétaro tuvo un crecimiento anual de 4% en su población económicamente activa (PEA) al contabilizar un 55.3% de la población de 15 años y más con disponibilidad para trabajar en el tercer trimestre del año. Con ello, la tasa de ocupación durante este periodo fue igual a 95.7%. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

A Kuri el Senado le sienta bien. Nos dicen que quien está muy activo en la Cámara Alta es Mauricio Kuri. Su nueva tarea como legislador parece sentarle bien y encuentra un nicho que le es familiar, el de los empresarios. Pagar impuestos puede ser algo tortuoso, más para los microempresarios, alguna vez liderados por Kuri, quien está presente tanto en la calle como en la tribuna parlamentaria. El carácter de Connie. Nos cuentan que la diputada Concepción Herrera Martínez resultó ser la más difícil de los integrantes de la 59 Legislatura, pues no han pasado ni dos meses desde que asumió funciones, y ya han pasado dos encargados por su oficina de comunicación social. Nos comentan que dicha situación se debe a que Connie es muy temperamental y de cambios de estado de ánimo muy imprevistos. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Todas las voces. Para que en el municipio de Corregidora se implemente algún reglamento municipal donde se regulen los productos desechables de plástico como bolsas, popotes y unicef, se escucharán primero todas las voces para que se tome la mejor decisión. Tema importante para el alcalde Roberto Sosa, que adelantó que se encuentran en diálogos tanto con empresas productoras, la comunidad ecologista y la sociedad en general, para valorar el impacto que tendría una regulación, que se pretende aplicar desde el inicio de 2019. Prevención. Debido a las actividades por el Buen Fin, del 16 al 19 de noviembre, 400 elementos de la Policía Municipal de Querétaro harán presencia en los corredores comerciales y bancarios de la ciudad con el propósito de vigilar y resguardar a los ciudadanos. La autoridad invita a los ciudadanos que acudirán a realizar sus compras en los distintos centros comerciales en su vehículo particular, a verificar que este bien cerrado, que no se dejen artículos de valor a la vista y de ser posible, evitar cargar objetos de valor de forma innecesaria, además de hacer uso de artículos de seguridad extra para el vehículo como un bastón para el volante o alarmas, pues nunca está de más la prevención. Revisiones. A propósito del Buen Fin, la delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Querétaro, también del 16 al 19 de noviembre, realizará las debidas revisiones en los centros comerciales. La intención es que los comercios no caigan en malas prácticas durante esta época de alto consumo y se eviten abusos por los que podrían ser sancionados económicamente. Salarios. La brecha salarial entre hombres y mujeres

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

alcanzó más de dos mil pesos en 2018, informó la directora del Instituto Queretano de la Mujer, Valeria Guerrero. Las mujeres sueñeme recibir un menor salario que sus compañeros hombres en mismos empleos. El reto para 2019 es desaparecer esta situación, informó la directora del IQM. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

‘Parida por los dioses’ se siente la diputada del partido Querétaro Independiente, Ma. Concepción Herrera Martínez, quien llegó a la LIX Legislatura del estado por la vía plurinominal. Resulta que, a la legisladora, que en el mes de agosto se dio a conocer tras declarar que los matrimonios homosexuales pueden llevar a la extinción de la humanidad, le gusta hacerse del rogar para dar una entrevista y muestra gran arrogancia ante reporteros... La diputada, que preside la Comisión de Participación Ciudadana, debería recordar al cantautor Alberto Cortez con aquello de “cuánto más alto volamos, nos duele más la caída”, o a San Agustín con “La soberbia no es grandeza sino hinchazón... y lo que está hinchado parece grande pero no está sano” ... Sobre “Democracia y Ejercicio de Gobierno” habló el gobernador FDS al participar en la Semana del Derecho de la Universidad Anáhuac. A los jóvenes estudiantes les pidió prepararse, involucrarse en el desarrollo del país y ser los protagonistas que México necesita para enfrentar los retos y superar adversidades. En Sesión Ordinaria de Cabildo, ayer los integrantes del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro aprobaron -por unanimidad- la iniciativa presentada por los integrantes de la Comisión de Transparencia y Rendición de Cuentas, para que las sesiones públicas de cabildo sean transmitidas en tiempo real a través de las redes sociales y en la página oficial del municipio ¡Bien por eso! Que 695 servidores públicos de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, “desde directivos hasta el último de sus trabajadores”, concluyeron el curso en línea “Derechos Humanos de las personas en reclusión penitenciaria” convocado por la CNDH. La capacitación tuvo una duración de 30 horas. Y, ayer por la tarde, el gobernador del Estado, FDS y su esposa, Karina Castro de Domínguez; así como el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava en compañía de su esposa, Arahí Domínguez, encabezaron la presentación de la reina de las Fiestas de Navidad 2018 Alejandra IV. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Somos terceros en corrupción policial. A ver, a ver. ¿Cómo está eso de que la Ciudad de México, Coahuila y Querétaro son las entidades con más corrupción policiaca? No están ustedes para saberlo, pero este armero sí para contarlos, que así lo reporta la Primera Encuesta Nacional de Estándares y Capacitación Profesional Policial (Enecap), elaborada por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística. De acuerdo con el documento, divulgado este martes por el periódico La Jornada, la capital del país registró 4,467 actos de corrupción por cada mil agentes: Coahuila, 3,580 y Querétaro 3,441, durante 2017. Cabe señalar que la tasa promedio de corrupción policial en la República fue de mil 688. Sin embargo, explicó el INEGI, estas cifras se deben analizar cualitativamente, no de forma cuantitativa, porque los coeficientes de variación son mayores del 30%. Con todo, hay diferencias abismales, porque en Tabasco y Quintana Roo las tasas fueron de 111 y 132 actos de corrupción por cada mil elementos. La Enecap detectó otros problemas, como es el de los salarios insuficientes en las corporaciones, al grado de que uno de cada cuatro policías tuvo otras actividades para completar el gasto o que el 80% presentaron sobrepeso u obesidad. Igualmente llama la atención que menos del cuatro por ciento reconoció haber ingresado a la policía por vocación y el 36 dijo haberlo hecho por necesidad económica o desempleo. Según estas cifras el año pasado había alrededor de 384 mil agentes. La mayoría, el 76% adscritos a las policías estatales y municipales. En fin, que la noticia es que Querétaro tiene el tercer lugar en corrupción policiaca, conforme a la encuesta nacional del INEGI. ¿Qué dicen los señores Granados? -OÍDO EN EL 1810- Morenos. Que todo está listo para que el ex diputado local priista Juan José Jiménez Yáñez asuma la suplencia del senador Gilberto Herrera Ruiz en cuanto éste pida licencia

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

para ocupar la superdelegación de programas federales. Jiménez habrá alcanzado una posición de gran relevancia que muchos de sus ex compañeros del PRI han soñado y muy probablemente nunca tendrán. La vida es una tómbola. -¡PREEEPAREN!- Centro Cívico. Dura contienda tuvo que librar el equipo de abogados del municipio de Querétaro en tribunales Federales para que el relleno sanitario de Mompaní pudiera funcionar más allá de los seis meses que le quedaban de vida. Y es que, al tomar las riendas de la capital, Luis Nava y su primer círculo de funcionarios se enteraron que los terrenos de reserva en el relleno estaban sometidos a un juicio de derechos agrarios. A partir de la sentencia favorable a la capital, el relleno podrá operar hasta el 2025, peeeero en El Centro Cívico saben que no es la única bomba que tendrán que desactivar -cortesía de Marcos Aguilar- en donde se sienten caminando en un campo minado. Y aún hay más. -¡AAAPUNTEN!- Cercanía. Los alcaldes panistas de Querétaro, Corregidora y El Marqués Luis Nava, Roberto Sosa y Enrique Vega, están muy dispuestos a trabajar con visión metropolitana, en los temas de servicios, seguridad y otros, lo que redundará en beneficio de sus representados. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Rasurados. Que muchos reconocidos panistas queretanos no pudieron votar el domingo pasado por no aparecer en el padrón, como la primera presidenta municipal de la capital, surgida del PAN, Carmelita Zúñiga; la ex directora nacional del Inmujeres, Patricia Espinosa y Agustín Hernández, contrincante de Marcos Aguilar en la interna del 2015. Ya nomás faltaba que le impidieran votar al ex candidato a la Presidencia de la República Ricardo Anaya, que reapareció aquí para votar por su candidato Marko Cortés, sin que hubiera anuncio previo, como si tratara de esconderse de la prensa. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CANCELAN OBRA EN INDEREQ. Triunfo de la sociedad: RODRIGO RUIZ BALLESTEROS, secretario de la Juventud, anunció la cancelación definitiva de las obras del edificio que pretendían levantar en la explanada del INDEREQ y que fue rechazado por los usuarios y vecinos que se manifestaron hace una semana ante FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN en la inauguración del Museo de Arte Contemporáneo. Agua de La Cruz para el patatús. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

PRONTO el Municipio de Tequisquiapan podría estar solicitando autorización del Congreso para endeudarse si es que no hay una respuesta favorable de sus ciudadanos para ponerse al corriente en el pago de impuesto predial. Nos dicen que el alcalde Antonio Mejía, que recibió finanzas en quiebra tras la desastrosa gestión del ecologista Raúl Orihuela, no ve cómo hacer frente a todos los compromisos y por eso lanzó la campaña “borrón y cuenta nueva”, una estrategia para reavivar la recaudación que dejó desmayada su antecesor. (PA 1)

EQUIDAD DE GÉNERO

Por Maricruz Ocampo

El Pez por la boca muere. La violencia contra las mujeres en Querétaro es un hecho documentado por organizaciones de la sociedad civil, activistas y por instituciones como el INEGI quien nos situó en 2016 en el 5o lugar nacional en la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares y primer lugar en lesiones dolosas contra mujeres en el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública en 2018. De acuerdo a los resultados del informe del grupo de trabajo de CONAVIM entregado al gobernador en abril de 2016, las autoridades de nuestro estado no cumplen con su obligación de proteger y garantizar a las mujeres el ejercicio pleno de sus derechos por lo que es necesario implementar acciones contundentes de forma y de fondo para corregir esa situación. Una de esas acciones es dotar de mayores recursos económicos y humanos al Centro de Justicia para Mujeres. Este centro, localizado al sur de la ciudad, se ha

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

convertido en la institución se atención más importante con que cuentan las mujeres que sufren violencia en nuestro municipio. El CJM está integrado por abogadas, psicólogas y asesoras que con gran compromiso atienden diariamente a decenas de mujeres que han sufrido violencia o que se encuentran en riesgo. Sin embargo, el Centro no cuenta ni con personal suficiente ni con los medios económicos necesarios para atender a las miles de niñas, jóvenes y mujeres queretanas que requieren de sus servicios. La LIX Legislatura está por revisar y aprobar el presupuesto presentado por el Gobernador FDS para 2019 mismo que debe incluir un incremento sustancial a los recursos destinados al Centro de Justicia para Mujeres. Asegurarse que así sea será la prueba de fuego para el presidente de la Comisión de Derechos Humanos e Igualdad de Género, Miguel Ángel Torres Olguín quien tiene la obligación de demostrar que su compromiso con las queretanas es verdadero. De no ser así sus acciones y omisiones servirán para darnos la razón a quienes hemos reprobado su nombramiento y falta de experiencia al frente de esa Comisión. (PA)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) siempre nos pone en nuestra terca realidad por más doloroso que pueda ser y es que según INEGI en los últimos cinco años el estado de Querétaro ha sufrido una desaceleración económica, según el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAAE) del INEGI, el cual reporta que al menos en el último trimestre la entidad tuvo un crecimiento de 0.4 por ciento, por debajo de la media nacional. Según la medición en los recientes años éramos líderes en el crecimiento económico entre los estados que conforman la zona bajío. La desaceleración viene en los últimos tres trimestres y se comienza a notar en Querétaro una entidad que tenía tasas de crecimiento por encima de la media nacional. Las explicaciones respecto a lo que viene sucediendo en Querétaro, pueden ser variadas y tampoco es para prender las luces de alarma, de hecho, nos puede dar un respiro para tomar impulso y seguir fomentando y fortaleciendo la infraestructura urbana, en educación, transporte y seguridad; variables que tienen que mejorar de acuerdo al crecimiento poblacional que viene de la mano con el crecimiento económico. Mucho se habla de la necesidad de reforzar mucho los servicios y la infraestructura en municipios como El Marqués y Corregidora, que mantienen sus tasas de crecimiento y de desarrollo. Municipios conurbados como los mencionados y demarcaciones en franco desarrollo como Colón, necesitan el impulso de la obra pública y el ordenamiento urbano y sobre todo en Colón, el ordenamiento administrativo en las autoridades. En Querétaro, seguramente tomaremos impulso para continuar con el crecimiento que tiene que venir aparejado de decisiones importantes para fortalecer muchos aspectos de nuestra vida cotidiana, como entidad en franco crecimiento envidiable. De Rebote. Comienzan en el Ayuntamiento de Querétaro, a emparejarse a los nuevos tiempos de la austeridad ya que Juan José Ruiz, regidor priista, propuso de manera oficial que se les cancele el seguro de gastos médicos mayores a los regidores para evitar ese gasto al erario. (DQ 10)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

Infoqro multa a municipios por opacidad

- En El Marqués y Tolimán pagarán 12,090 pesos
- También se penalizó a **Morena** y **PT**

MARITZA NAVARRO

—maritza.navarro@eluniversalqro.com.mx

Las anteriores administraciones de El Marqués y Tolimán recibieron una multa de 12 mil 90 pesos por incumplir con los lineamientos de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado, por lo que se siguen procesos administrativos en contra de los ex alcaldes y encargados de área.

Así lo informó el presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), Javier Rascado Pérez, quien explicó que harán una nueva revisión a los sujetos obligados incumplidos para corroborar que ya subsanaron las faltas.

En el caso de Tolimán, recordó, no hubo ninguna actualización ni movimiento durante el trienio pasado, mientras que en El Marqués sólo cumplieron con la ley durante la primera mitad de la administración.

“Ante el incumplimiento procedemos ante el órgano interno de control [de cada sujeto obligado] y aplicamos las sanciones que marca la ley; subsanaron todos los municipios aunque con el incumplimiento total de El Marqués y Tolimán, que no dio cumplimiento, aclarando que fue en las administraciones anteriores”, refirió Rascado Pérez.

En ambos casos ya se trabaja con las nuevas administraciones para subsanar las fallas, con las autoridades tolimeses ya se firmó un convenio de colaboración para la capacitación respectiva y lograr el cumplimiento de la Ley, y con El Marqués ya también hay pláticas para resolver las faltas.

“Desde el primer día con el alcalde se comenzaron los acercamientos para actualizar el portal de transparencia; las responsabilidades se tienen que deslindar y se aplica la multa de 150 Unidades de Medida de Actualización para Tolimán y El Marqués”, agregó.

A esto se suma la multa en contra de los partidos Morena y del Trabajo (PT) por incumplir con la ley; el 29 de septiembre, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fijó las multas a petición de Infoqro.

El seno del consejo electoral determinó multar a Morena con 0.2% de su financiamiento y al PT con 0.5%, equivalentes a 12 mil 90 y 8 mil 60 pesos, respectivamente.

El comisionado explicó que cada mes revisan un promedio de 10 sujetos obligados, entre ellos los partidos políticos que deben publicar en sus páginas de internet oficiales lo relacionado con ingresos, egresos, pago a proveedores y otros aspectos.

Agregó que la información debe estar al día, actualizarse cada que existe un movimiento administrativo; en el caso de la nómina, por ejemplo, debe existir reporte actualizado, por lo menos, cada quincena. ●